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《与神同行》 

未完的工作（1） 

 

 

教会不是一个组织，不是一座建筑物，乃是你和我，以及和其他信徒一起组成的。 

 

亲爱的弟兄姊妹平安，现在又是与神同行的节目时间了，欢迎你跟我们一起来学习神的话语，

盼望今天的信息能够给你得着灵里的支持，供应和帮助，让你认识神更多。通常我们都会觉

得，当人陷入极大的危机中，像被困火场，又或者小孩子掉在一个很深的井里，我们都觉得

他们需要特别的营救。可是，如果一个人在办公室工作，或者小孩在家中玩耍，我们很少会

联想到他们可以有什么危险，需要怎样的营救，但是神却同样的关心。神知道人若没有祂的

赦免，人将会受到永恒的刑罚和痛苦。 

 

神为了拯救人，祂不但差祂的独生子主耶稣到世界上，并且更给予一切信了祂，得着永生的

人一个大使命，要他们去继续作拯救世人的工作。在今天的节目中，史达尼牧师要帮助我们

去思想到神未完的工作，希望你留心收听。 

 

讲道：主耶稣在世上的时候，祂所说的每一句话都是重要的，主耶稣从来不说没有意义，或

者是模棱两可的话，祂从来不说：“我认为”，“这可能是”，或者是，“我不肯定”，又或者“我

得再想一想”，甚至说“我错了”。我们从来没有听见主耶稣说这样的话，因为主耶稣所说的

每一句话，都是有目的的，都不会是无谓的话。祂有非常明确的方向，祂所说的全都是真理，

而且很重要。 

 

今天我们要来思想耶稣所说一些很重要的话，因为这些话不但是对当日的门徒说，也同样是

对我们今天每一个信祂的人说的。所以每一个时代的信徒，都应该留意主的吩咐，贴近神的

心意。我们要看的经文，记载在约 20 章，当时主耶稣在楼房跟门徒一起，祂经常和门徒都在

那里相聚，谈话的。在主耶稣受死之前，他们也曾经在那里聚集，只是主耶稣被钉之后，门

徒都变得惧怕，现在主耶稣已经从死里复活。 

 

我们来看约 20:19-22，经文这样说：“那日（就是七日的第一日）晚上，门徒所在的地方，因

怕犹太人，门都关了。耶稣来站在当中，对他们说：愿你们平安。说了这话，就把手和肋旁，

指给他们看，门徒看见主，就喜乐了。耶稣又对他们说：愿你们平安，父怎样差遣了我，我

也照样差遣你们。说了这话，就向他们吹一口气，说：你们受圣灵。”当主耶稣完成了祂在世

的工作之后，祂就回到天上父神那里去。主耶稣所完成的，只是祂的那一部份，祂要负上的

责任；然而神永恒的计划，不是到此结束，主耶稣把接下来的使命，交给祂的门徒，吩咐他

们去完成。当主耶稣把责任交付给门徒之后，从此这就成为门徒的责任，或者说成为每一个

信耶稣的人所要负的责任。之后历世历代，这命令就一直传下去，直到我们今天。 

 

面对着耶稣所交付的使命，我们应该作出怎样的响应呢？有些人做基督徒多年，却从来没有

坐下来，向任何人解释或者传讲有关福音的真理，告诉人怎样可以获得拯救和永生。或者有

人说：“我周围的人，多半都是基督徒，我实在没有什么传福音的机会。”不过，让我们先来

反省自己的情况，要是我们从来没有向人传过福音，没有向人述说过怎样可以得着救恩，会

不会其中有一个原因，就是根本我们还没有经历过救恩呢？事实上，有些人自称是基督徒，

但其实并不是，由于他们本身没有这样的经历，所以难怪他们不知道该怎样向别人解释和传

讲。 
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弟兄姊妹，让我们都来思想思想，我们确信自己真的得到神的赦免吗？我们真的领受了圣灵

吗？我们真的享有永生吗？或者只是我们觉得自己有，应该有，但实际上还没有享有呢？在

你过去的日子里，你有作过信耶稣，接受祂作你个人救主的决定吗？如果你真的经历过神拯

救的恩典，即使你没有口才，即使你没有受过任何训练，你依然可以把自己的经历，去告诉

别人，因为那发生在你身上的事，是真实的，是值得高兴的事。 

 

只可惜我们今天看不见有多少人肯传福音，肯向人作见证，讲述自己的经历。今天，环绕着

我们四周有许多人，有些是同事，有些是同学，有些是邻舍，其中有不少人都相信，“只要今

生有好行为，就不必担心永恒”，他们相信人死后到天堂或地狱去，多少跟人今生的行为和生

活有关。其实，他所认识的很少，而且往往不准确，不是圣经的真理。他们内心有许多没有

答案的问题，只是他们不知道从哪里可以找到确实的答案，于是又不了了之。其中即使有些

人到教会去，但不等于他们就清楚救恩。面对着这些群体，我们这信了耶稣，得着救恩确据

和经历的人，应当负起责任帮助这些人，清楚认识福音，接受救主。 

 

到底我们应该怎样响应“传福音”这使命呢？让我们来看看一些人的回应。有些人习惯推卸

责任，把责任推到别人身上，他们说：“我到教会去，教会有牧师传道，也有一些圣职人员，

他们是拿薪水的，他们应该站在前线，应该做传福音的工作。”其实这样的想法是错误的，我

们怎么能够付钱叫人去顺服神呢？绝对不可能，顺服神是个人的选择和决定，不是金钱可以

推动的。这就等于我们不能给人钱，去请别人代替我们祷告，或者去叫人代替我们读经一样。

每一个人都有他自己该负的责任，是不能推卸给别人，让别人去为我们作的。有人说“牧师、

传道人应当多背十字架，多做主工。”是，但圣经没有说“长老、执事和弟兄姐妹不必。”圣

经说要“常常竭力多做主工。”要“心里火热常常服事主。”这是给每一位弟兄姐妹的。 

 

固然，每一个人都从神那里领受了不同的责任，我所指的是不同的岗位，但是我们都朝着同

一个目标去一起努力的。只是我要强调的就是，责任是每一个人都要负的，不能推卸给别人，

不管是什么，当然也包括传福音在内，那是耶稣交给每一个信祂的人的使命，要每一个信徒，

每一间教会去履行。要记得，教会不是一个组织，不是一座建筑物，教会乃是你和我，以及

其他信徒一起组成的。我们是教会的一分子，圣经讲到教会的时候，所指的就是我们。我们

要是推卸自己的责任，我们就是叛逆神，不听神的话。 

 

或者有人说：“要肩负起主的大使命，要去传扬福音，真是谈何容易阿，世界上有这么多的人

口，要怎样才能完成主的使命呢？”事实上，直到今天，世界上依然有很多人没有听过耶稣

基督的福音，一生活在黑暗和罪恶之中，不知道耶稣基督是他们的盼望和拯救。到底福音可

以怎样传遍普世呢？主耶稣说：“所以你们要去，使万民作我的门徒。”主耶稣又说：“你们要

往普天下去，传福音给万民听。”作为耶稣基督的门徒，我们可以推卸这责任，说“这是不可

能实现，不可能完成的事”吗？要知道，任何神交托给我们的工作，神都必然负责到底，只

要我们肯顺服，靠着圣灵的能力，没有一件事是不能完成的。我们可以对自己没有信心，但

是绝不能对神没有信心。 

 

我们必须清楚知道自己的责任，也必须凭着信心和勇气去肩负，不能推卸，不能说“这是别

人的责任，而不是我个人的责任。”也不能说“这责任不可能完成。”试想，每天有多少人出

生，每天又有多少人死亡，要是我们一昧说“不可能”，“没有可能”的时候，我们就只是浪

费时间，再不把握机会赶快去传的话，就真的变成不可能了。我们的回应只能有一个，就是

顺服，马上去做，不管我们能做或不能做，问题的焦点不应该在我们身上，我们只要去做，

被神使用，神自然能够成就大事。主耶稣说：“父怎样差遣了我，我也照样差遣你们。” 
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我们试想，如果耶稣当日不顺服神，不接受神的差遣到世上来，今天我们还有希望吗？我们

还可以得以脱离罪吗？当然不能。其实，要耶稣离开天上的一切来到世上，要耶稣纾尊降贵

的走上十字架的苦路，毫不容易，而且主耶稣不是为自己去成就什么，而是要拯救我们这些

顶撞祂，与祂为敌的人，那就更不容易了。但是，主耶稣出于无条件的大爱，却甘愿这样做，

最后完成了神所交托给祂的。现在主耶稣也给我们机会，他说：“父怎样差遣了我，我也照样

差遣你们。”我们得蒙主救赎，得享永生的人，难道有理由去拒绝主的命令，不去依着主的心

意做吗？ 

 

或者有些人说：“我之所以不太热衷传福音，原因是我相信，神要拯救的人，神必然会有祂的

方法，神一定给他们有机会，所以即使我不去传，但神也自有祂的方法，所以我不会太过投

入。”不错，在某个角度来说，这是对的，因为神其实不用我们帮忙，祂也能作成一切祂要成

就的事，神可以不差遣我们出去，而让所有人都得救的。我们不要把自己看得那样的重要和

伟大，以为神非得靠我们去传扬福音，叫世人得救不可，不然世人就会失丧，其实不是。 

 

有些人干脆放弃努力，因为觉得这么重大的事，叫人得救的事，必然不会是我们能够作成的，

这乃是神自己的工作，所以他们索性不去付出，这是完全不合圣经真理的。不错，神可以用

人想不到的方法去拯救人，可以把福音的信息用奇特的方法传给人，但是这不是神常用的方

法，神所乐意用的，是属祂的人将祂的福音传开，是每一个基督徒肩负起传福音的责任，透

过这样的途径，而去使更多人相信祂。所以，袖手旁观，认为自己帮不上忙的，都是错误的

想法。 

 

神使用我们，不是因为没有我们不行，而是神乐意给我们机会，去与祂同工，去经历祂的奇

妙，被祂使用，使我们的人生变得更有意义和价值，这是神的心意。所以，我们应该感谢神

把这托付交给我们，我们更应该积极的去做，因为神给我们这样的机会，这是我们无上的光

荣和权柄，我们可以参与拯救灵魂，为主得人的工作，我们可以在神永恒的计划中有份，这

是何等的荣耀。 

 

今天，不少教会没有差传的事工，也不热心传福音，他们把责任交回给神，认为神要怎样做，

祂就可以怎样做。像把人领到教会来，像叫人得着拯救等，他们都等待着神显出祂的大能力，

而没有负起他们应负的责任。让我们来问问：“保罗在当日为什么这么积极的，拚了命的要把

将福音传扬开呢？如果叫人得救是神的责任，人可以置之不理的话，保罗为什么要这样拚搏

呢？”保罗在罗 10:13-15 说：“因为凡求告主名的，就必得救。然而人未曾信祂，怎能求祂呢？

未曾听见祂，怎能信祂呢？没有传道的，怎能听见呢？若没有奉差遣，怎能传道呢？如经上

所记：报福音传喜信的人，他们的脚踪何等佳美。” 

 

保罗在这里强调一件事，就是传福音的重要，信徒向不信的人分享福音，见证基督是很重要

的事。这不是只局限于教会内，也包括了教会以外，在我们日常的生活中，向周围的人所作

的见证，面对面的，个别的谈道。这是每一个信徒都得负起的责任，无可推诿，因为责任已

经托付在我们身上了。我们不但要关心当地还没有得救的人，我们更要把目光放远，去关心

生活在遥远的他方的人。虽然，我们本地的工作依然有很多需要，依然未尽善尽美，依然有

很多福音的据点我们要去努力，但是在此同时，我们要去关心远方的人，跟我们好像没有连

系，完全不相关的人。 

 

为什么我们要关心外地的福音事工呢？为什么我们要关心宣教的推展呢？有两个原因，第一，

因为这是神的心意，是耶稣的吩咐。徒 1:8 说：“但圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力，

并要在耶路撒冷，犹太全地，和撒玛利亚，直到地极，作我的见证。”耶路撒冷是门徒当时所
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在的地方，但已经不像是耶稣出生的时候，那个小小的，宁静的城市，里面的人有许多是没

有得救，不认识耶稣的。 

 

虽然耶稣要门徒留在耶路撒冷，等候父所赐的圣灵，但是耶稣没有说：“等到耶路撒冷全部人

都相信了耶稣之后，才把福音传到犹太全地。”主耶稣不是这样说，主耶稣乃是要他们领受圣

灵的能力之后，就要在耶路撒冷，犹太全地和撒玛利亚，直到地极，为祂作见证。我们留意，

神的心意是要福音传到地极，而不是只停在耶路撒冷。耶路撒冷当时受罗马政府的统治，传

福音的人，备受逼迫，危险，苦难，这些都是他们要去面对的。然而，主耶稣没有说，等所有

在耶路撒冷的罗马人都悔改信了主，等他们都改变了之后，才到别的地方去。 

 

可是，谁愿意率先离开耶路撒冷，往远的地方去呢？耶路撒冷对他们来说，是相对舒适的地

方，起码是他们熟悉和生活已久的地方，谁肯离开这地方，到人生地不熟的地方去，为了传

扬福音呢？神自有祂奇妙的方法和安排，是超过我们所能想象的。神透过逼迫的临到，击散

了聚集在耶路撒冷的信徒，让他们四散到别的地方去，而门徒所到的地方，他们也把福音带

了去。今天，神为什么留我们在地上呢？神为什么留我们在这个城市，这个国家呢？神自有

祂的心意和目的，要我们所到之处，都带着福音前去，都找机会与人分享我们得救的见证。 

 

也许有人会说：“我不行的，我过去的生活一塌胡涂，我酗酒，我吸毒，我是个赌徒，我做很

多坏事，甚至是犯法，你说神竟然可以使用我。”不错，神能够使用每一个人，只要人愿意被

祂使用，因为每一个得救的人，都是神的战利品，都是神从撒但手下夺取回来的，经上说“他

升上高天的时候，掳掠了被仇敌所掳掠的，将各样的恩赐赏给人。”我们的生命可以对别人产

生冲击，当我们告诉别人神是怎样改变了我，拯救了我，把我们变成一个新造的人，使我的

人生有新的开始，过去我是这么样的坏，但如今神的恩典把我改造过来，这真是个奇妙而真

实的见证。神既然能够在我身上作这大事，祂也同样能够在其他人身上作奇妙的事。 

 

没有神，我们的生命根本就不能改变，不能变好，但是神的恩典，神的大爱，神的怜悯，耶

稣基督所流的宝血，竟然将我彻底的改变过来。亲爱的弟兄姊妹，我们有责任去见证神的大

爱，讲述神的伟大。我们不能找任何借口不去作见证，任何理由和借口在神面前都是不被接

纳的，因为主耶稣说：“父怎样差遣了我，我也照样差遣你们。”基督徒活在地上，不应该跟

世人一样，只为今生的事而劳力，心中只有家庭，只有工作，只有金钱，只有计划，只有地

上的事，基督徒因为是神用重价买赎回来的，所以神要我们用我们的生命去荣耀祂，为祂所

用。神把恩赐加给我们，神又装备我们，拣选我们，给我们机会，难道我们不甘心被祂使用

吗？ 

 

为什么我们有些人在一个地方工作了十年，二十年，但竟然没有一个同事知道我们是信耶稣

的，我们是基督徒呢？为什么我们的生活毫无影响力呢？那是因为我们失职，我们只顾工作

的表现，而没有带着主的大使命去生活，没有接受父神的差遣，去传扬耶稣基督的福音，那

是我们的过失。还有我们的朋友，我们的亲戚，我们的邻居，我们所接触的人，他们有认识

我们基督徒的身分吗？ 

 

不要等到一场意外的发生，夺走了他们宝贵的性命之后，才感到可惜，才发现失去机会，才

求神赦罪。我们得在今天，就把握传福音的机会，向任何不认识神的人作见证，传福音，不

要用忙或是别的藉口来偷懒。人的生命其实是很脆弱的，很多人突然之间，不知怎的就离开

世界，我们面对他们的离世，可以安心吗？要是我们曾经尽上责任，而对方拒绝不信，这不

是我们的问题，是对方没有把握机会而已；但要是我们根本闭口不言，没有作过任何见证，

以致对方没有得到福音就离开世界的话，这就是我们的罪过了。 
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弟兄姊妹，我们的使命是到普天下去传扬福音，把神的爱和救恩传扬出去。如果你还没有相

信接受耶稣做你个人的救主，你首先要做的，是诚心相信和接受耶稣的救恩，好让你成为神

的儿女。神爱世人，甚至将祂的独生子，赐给他们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生。这

是福音的精髓，神差祂的独生儿子耶稣基督到世上来，要寻找和拯救失丧的人，祂要赐给我

们丰盛的生命。而为了叫我们得着这样的福气，耶稣不惜走上各各他的十字架上，以无罪之

身，站在我们的位置上，代替我们受刑，祂担当了我们的罪，满足上帝公义的要求，好让我

们因他得救。 

 

耶稣用死来挽回上帝的忿怒，把我们从罪中释放出来，叫我们得着自由。我们应该有怎样的

响应呢？我们当做的，就是相信接受耶稣基督的拯救，感谢耶稣为我们所作成的，这就是神

最感欣慰的事。主耶稣付出生命的代价，祂愿意我们可以得救，我们要是存着一颗单纯的心

相信接受祂，就是最美好的响应。圣经说，“看哪！现在正是悦纳的时候，现在正是拯救的日

子。”如果你生命里没有耶稣，趁着还有今天，请你赶快相信接受他。 

 

对于已经信了耶稣的弟兄姐妹，我们要每时每刻都紧记主耶稣的命令，太 28:18-20 说：“耶稣

进前来，对他们说：天上地下所有的权柄，都赐给我了。所以你们要去，使万民作我的门徒，

奉父子圣灵的名，给他们施洗，凡我所吩咐你们的，都教训他们遵守。我就常与你们同在，

直到世界的末了。” 

 

今天的讲题“未完的工作”第一讲就先讲到这里，愿神赐福弟兄姐妹。 

 

播音员：谢谢史达尼牧师所分享的信息，生命可能在毫无先兆的情况下结束，人的生命随时

都可能就此消逝，但愿我们领略到人生的无常，在我们仍有机会的时候，就懂得抓紧机会去

把福音传给我们周围的人。好，我们下次节目时间再见，愿神赐福给你。 


